

 Vpe:
 \$7.293.340
 Tirada:
 76.017

 Vpe pág:
 \$9.829.612
 Dífusión:
 76.017

 Vpe portada:
 \$9.829.612
 Ocupación:
 74,2%

RN apunta a la UDI por destitución de Orrego: "Vemos con preocupación cómo nuestros aliados bailan al compás de republicanos"

En Renovación Nacional

acusan que sus socios gremialistas en el Consejo Regional Metropolitano actuaron de espaldas a la coalición y bajo la influencia del Partido Republicano, con un inminente ingreso del requerimiento de destitución contra Claudio Orrego.

Maximiliano Estrada

Durante la mañana de este martes los consejeros regionales metropolitanos de Renovación Nacional (RN) hicieron circular una carta en la que elevaron el tono contra sus socios de la UDI en el Consejo Regional Metropolitano.

La molestia se desató tras confirmarse que estos últimos y republicanos habían coordinado el ingreso del requerimiento ante el Tribunal Calificador de Elecciones (Tricel) en la búsqueda de destituir al gobernador Claudio Orrego. Esto se hizo sin comunicar la decisión a los cores de RN.

"Lamentamos la forma de actuar de la UDI, que se somete y coordina con republicanos, excluyendo a Renovación Nacional, con quienes no solo compartimos un pacto electoral, sino también una candidata presidencial que debemos cuidar", señalaron los cinco consejeros regionales de RN en su declaración.

En lo concreto, republicanos, que tiene 11 cores, requería solo de una firma para llegar a las 12 necesarias para concretar su ofensiva y poder ingresar el requerimiento en el Tricel, por lo que solo tenía que convencer a una colectividad de oposición. RN tiene seis cores y la UDI, cuatro. Finalmente fue la colectividad gremialista la que se sumó a la ofensiva, en concordancia con que fue la que en Chile Vamos primero se mostró favorable a buscar la destitución de Orrego. El temor a un nuevo fracaso como les ha ocurrido con las acusaciones constitucionales siempre ha estado en la mesa.

El requerimiento, según ha trascendido, será por notable abandono de deberes y falta a la probidad. La idea en algún punto fue presentarlo este martes, pero una de-



▶ La molestia se desató en RN tras la acción entre UDI y republicanos para intentar destituir al gobernador Claudio Orrego.

cisión de última hora por parte de la UDI detuvo la ofensiva, toda vez que se definió pulir el contenido jurídico.

Como sea, lo cierto es que la molestia de RN se dirige particularmente al jefe de bancada UDI en el consejo regional.

"Álvaro Bellolio, de quien esperaríamos al menos un mínimo gesto de coordinación por ser parte de nuestra coalición, no nos informó ni nos extendió una invitación, ni menos a una reunión", reprocha el texto, en el que también se advierte que los canales de diálogo entre ambas bancadas están completamente cortados.

De hecho, los consejeros RN, que se han mostrado siempre más cautos en la ofensiva contra Orrego, afirman que no hay comunicación entre Valeria Ponti, jefa de su bancada, y Bellolio, desde hace más de un mes.

Y acusan que la relación ha quedado reducida a intercambios entre el core UDI y

la directiva de RN, y que solo la noche del lunes llegó a la colectividad un borrador del requerimiento, sin ser enviado a los cores, con el objetivo de que el abogado de Renovación Nacional lo revisara.

"Vemos con preocupación cómo nuestros 'aliados' bailan al compás de la música que toca el Partido Republicano, tomando decisiones y acciones por egos propios y no cuidando Chile Vamos", agregaron, advirtiendo que aún no han definido si respaldarán la ofensiva contra Orrego.

La propia jefa de bancada, Valeria Ponti, ya había marcado una línea con La Tercera semanas atrás: "Estamos hablando de destituir a una autoridad electa democráticamente, no nos podemos guiar por el momento electoral".

Los emplazamientos de este martes apuntan también a que la UDI no habría esperado los resultados de la comisión investigadora del Consejo Regional, encargada de revisar las presuntas faltas del gobernador.

Y concluyen: "No entendemos el actuar con premura de la UDI ni de republicanos, ya que no han tenido ni la más mínima deferencia de reunirse con nosotros, a pesar de vernos a diario y de nuestras reiteradas consultas".

Lo concreto hasta ahora es que, en caso de encontrar irregularidades en la comisión investigadora desarrollada en el Consejo Regional Metropolitano que culmina el 4 de septiembre, RN se sumaría a la destitución del gobernador y por ahora no buscarán reconstruir los puentes con la bancada UDI.

Consultado el core Álvaro Bellolio respecto a las declaraciones de los consejeros, evitó responder. Ante esto, en el entorno del gobernador Orrego afirman que el ingreso del requerimiento de destitución en su contra es incierto. ●